

DE L'ADOPTION DE "BÉNIN 2025 ALAFIA" À CELLE DE "BÉNIN 2060"

En 2000, sous la présidence du Général Mathieu KÉREKOU, à l'issue d'un processus participatif conduit de 1998 à 2000 avec l'appui du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), les études prospectives "Bénin 2025 Alafia" furent officiellement adoptées avec la vision : « Le Bénin, un pays phare, bien gouverné, uni et en paix, avec une économie compétitive et un développement humain durable » à l'horizon 2025.

Malgré l'existence du document "Bénin 2025 Alafia" comme référence nationale de planification stratégique à long terme censée orienter les politiques publiques en cohérence avec les aspirations profondes du peuple béninois, l'absence chez les acteurs politiques de visions politiques claires et alignées a conduit à une gouvernance marquée par la navigation à vue et un manque persistant de continuité dans l'action de l'État.

En 2025, sous le Président Patrice TALON et avec le soutien renouvelé du PNUD, le Bénin se dote d'une nouvelle vision stratégique baptisée Bénin 2060 avec le vote de la loi portant vision nationale de développement à l'horizon 2060 et déclinée dans le document intitulé "Bénin 2060 Alafia, un monde de splendeur".

Je félicite le gouvernement pour cette initiative et salue les députés pour le consensus réalisé autour de cet outil stratégique par leur vote à l'unanimité de la loi d'adoption de cette nouvelle référence nationale.

Toutefois, j'en appelle solennellement à tous les acteurs politiques : il est désormais indispensable que chacun, individuellement ou à travers son parti, développe une vision politique claire, en harmonie avec "Bénin 2060", pour éviter à cette ambition nationale le sort qu'a connu "Bénin 2025 Alafia".

Il est temps de capitaliser les acquis.

Il est temps d'en finir avec l'éternel recommencement dans la gouvernance de notre pays.

Et cela exige une vision claire, portée par une volonté politique forte.

Nous l'avons.

Nous le ferons.

Il fera beau !


Daniel EDAH

- Candidat déclaré à l'élection présidentielle de 2026
- Porteur de la Vision d'un Bénin économiquement prospère et socialement stable dans une Afrique bien intégrée et en plein essor, depuis 2014.
- Président du Mouvement NOUS LE FERONS